



TEMAS DEL DÍA

OBJECIONES A LA JEP

¿MEJOR MOTO QUE BUS?

PERIODISTA MICHEL TEMER

VÍA DESPEJADA A PUERTO ANTIOQUIA



BUSCADOR DE NOTICIAS

## Gracias a **Reficar**, el régimen franco arrancó con pie derecho



Refinería de Cartagena impulsó las exportaciones desde zona franca. FOTO: Colprensa

COLOMBIA COMERCIO EXTERIOR

POR NATALIA CUBILLOS MURCIA | PUBLICADO HACE 1 HORA



**EN DEFINITIVA**

Ha sido el sector energético el que ha dinamizado el comportamiento de las zonas francas, queda la inquietud de qué pasa con los demás sectores de los que el Dane no expone resultados.

Las zonas francas son áreas geográficas delimitadas en el territorio nacional, pero que tienen un tratamiento distinto en tributación y para el comercio de mercancías. En Colombia hay 106 y este año iniciaron con el pie derecho, pues las exportaciones aumentaron 48,3 % en enero a 206,03 millones de dólares de las mercancías puestas en puerto.

Juan Daniel Oviedo, director del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), sostuvo que este importante comportamiento se dio por la Refinería de Cartagena: "por el aumento de exportaciones de gasóleo desde **Reficar** (como zona franca) hacia EE.UU., que crecieron 43,6% y contribuyeron con 20,3 puntos porcentuales, reflejando el mismo comportamiento positivo de noviembre y diciembre de 2018".

A este buen registro, le siguen las ventas al exterior de los demás "aceites livianos y sus preparaciones, desde **Reficar** hacia Brasil, con una variación anual de 474,8% y una contribución de 11,1 puntos porcentuales a la variación total", agregó el funcionario.

Sobre lo demás, el Dane no puede hablar pues "hay reserva estadística debido al limitado número de actores", explicó Oviedo.

Cuando del régimen se beneficia una sola compañía el comercio exterior es más exitoso en pues aportó 68,5 % de las ventas al exterior, creció 55,7 % frente a enero del año pasado y generó recursos por 141,07 millones de dólares. A estas áreas uniempresariales también se les denomina Zonas Francas Permanentes Especiales (ZFP), y hoy son 68.

El régimen especial incluye 38 parques industriales que concentran a más de una compañía; a este espacio se le denomina Zonas Francas Permanentes (ZFP).

Estas participaron con el 31,5 % del resultado, crecieron 34,5 % al comparar el primer mes de 2019, con el mismo periodo de 2018, y cerraron sus exportaciones con 64,9 millones de dólares.

Las que más participan son "Palmaseca y Cencauca que son las que tienen más salida, por el puerto de Buenavetura", agregó *Raúl Ávila*, profesor de economía de la Universidad Nacional.

En todo caso, lo único que constata la estadística es que 205,9 millones de dólares del total son productos identificados al mundo como "los bienes procesados o transformados por un usuario industrial de zona franca".

Desde el ministerio de Comercio, Industria y Turismo, el **ministro José Manuel Restrepo** recalcó que "el incremento de las exportaciones que mostraron las zonas francas en el arranque del año es prueba del gran potencial que tiene este instrumento para jalonar inversión, empleo y desarrollo en las regiones".

### ¿A dónde van los bienes?

Según reconoció Ávila, Estados Unidos es el país que más concentra (20,3 %) la llegada de productos desde zonas francas, seguido por Puerto Rico, Brasil, India y Ecuador.

Un resultado positivo tiene que ver con el viraje de la balanza comercial. Mientras en enero del año pasado las importaciones eran superiores que las exportaciones, este 2019 el fenómeno se revirtió a 66,8 millones de dólares.

### CONTEXTO DE LA NOTICIA

#### INFORME ASI QUEDARON LAS IMPORTACIONES

- Las zonas francas importaron productos por 142,7 millones de dólares. Las compras para zonas francas cayeron 19,9 % principalmente por las permanentes especiales (-33,6 %).
- Las zonas francas permanentes incrementaron sus importaciones en 12,5 %, y cerraron en 59,4 millones de dólares.

**NATALIA CUBILLOS MURCIA**  
 Editora de Economía de El Colombiano. Amante de las buenas y nutritivas conversaciones, la música y los viajes.

[Seguir a @nncubillos](#)

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

#### ¿Qué piensas?

0 Responses

- Me gusta
- Me divierte
- Me encanta
- Me sorprende
- Me enoja
- Me entristece

0 Comentarios El Colombiano **1** Acceder

Recomendar Tweet Compartir Ordenar por los más nuevos

Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON



O REGISTRARSE CON DISQUS

Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Acepto los [Condiciones de servicio](#)

Acepto que Disqus procese mi correo electrónico, dirección IP y uso de cookies para facilitar mi autenticación y la publicación de mis comentarios. [Política de privacidad](#)



Sé el primero en comentar.

TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO

#### Foto compartida de minga indígena por Herbin Hoyos es vieja

21 comentarios • hace 15 horas

jorge mario ospina — pero no nos digamos mentiras que en ese paro y los de la universidad publica siempre están ...

#### Detienen a Roberto Marrero, jefe de despacho de Juan Guaidó, con armas

7 comentarios • hace 20 horas

Zascas — Tranquila, la izquierda siempre pierde

#### Primera cumbre de Prosur en Chile con una balacera como antesala

4 comentarios • hace 18 horas

Santiago — "división de Protección de Personas Importantes" Por Dios de personas corruptas o que estos ...

#### Arrestan al expresidente brasileño Michel Temer por caso Lavo Jato

5 comentarios • hace 16 horas

lucho1 — Y aqui en colombia los expresidentes se rien de la justicia... Ese samper que es la vergüenza mas ...

LO MÁS LEÍDO LO MÁS COMENTADO LO MÁS COMPARTIDO

- ¿Por qué lloró el "Indio" Ramírez tras ser sustituido frente al Cali?
- El extraño pez que hallaron encallado en una playa de Australia
- Capturado el último fugado de la cárcel Bellavista
- La historia del pueblo antioqueño que se aferra al asbesto
- Ojo, On Vacation está en la mira por infracciones al consumidor

#### NOTAS DE LA SECCIÓN

- Hoteles y apps, una disputa en cifras
- Las dos salidas para el Plan de Desarrollo
- Importaciones colombianas crecieron 10,4 % durante enero
- La apuesta pública de pensiones debe continuar
- Polémicas del Plan de Desarrollo